



## El emú -“*dromaius novae hollandiae*”-, otra ave interesante para la avicultura alternativa en nuestro país

La crianza del emú en nuestro país está naciendo como alternativa avícola, compatible absolutamente con otras aves corredoras de la misma familia, en la que se incluye el avestruz, de Africa, y la Rhea, de Sudamérica.

En estos últimos siete años la crianza comercial del emú, se ha convertido en una industria multimillonaria -en dólares- en Estados Unidos, Australia y otros países.

La producción de huevos se puede cifrar entre 30 a 40 por temporada, de noviembre a marzo. Y puede ser un negocio muy rentable siempre que el criador se mantenga en límites de costes y de financiación razonables.

Los productos que podemos obtener de su crianza son la piel, la carne, las plumas, los huevos, las uñas del pie y el aceite, del cual expondré a continuación algunas consideraciones importantes.

El aceite de emú, derivado de su grasa corporal, ha sido usado por los aborígenes australianos para cicatrizar heridas y reducir el dolor, muchísimos años antes que los británicos llegaran a las costas de Australia.

Un determinado número de investigadores australianos, como los dermatólogos George Hobday y Peter Ghosh, de la Universidad de Sidney, han demostrado que el aceite de emú contiene propiedades anti-inflamatorias y penetra bien en la

### Manuel Rodríguez Faraco (\*)



*El emú, en una granja de Canet de Mar, Barcelona (Foto archivo de la Real Escuela de Avicultura).*

piel. Recientemente el Departamento de Salud de Australia ha clasificado el aceite de emú como producto farmacéutico y lo ha inscrito en el “Registro de Beneficios Terapéuticos”, publicado oficiosamente “que la industria farmacéutica y cosmética encontrarán en el aceite de emú diversas utilidades”.

El aceite de emú ha sido aceptado en muchos países del otro lado del Atlántico y de nuestro entorno, como tratamiento alternativo y natural para aliviar dolores causados por la artritis, bursitis y tendinitis. Entre otras dolencias también calma los músculos inflamados y el dolor

de las articulaciones causada por torceduras y contusiones. Su poder de penetración es mucho mayor que otros aceites para contrarrestar la sequedad de la piel, dejándola suave, tersa y con aspecto más joven.

La industria farmacéutica de nuestro país deberá prestar atención, en los próximos años, a este producto no-milagroso pero sí muy efectivo y ya utilizado en otros países.

Los criadores de emús en nuestro país tienen por lo tanto un próspero futuro, y en el que todos los demás criadores de aves pueden estar incluidos por supuesto. □

(\*) *Vicepresidente de la Asociación Andaluza de Avestruces y Emús, Administrador de la empresa Avestruces Zen Avenza, de Campofrío, de Huelva, y Consejero Técnico de la granja Avestruces de Aznalcollar, de Sevilla.*